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ИДЕТ НАБОР 
УЧАЩИХСЯ 

Недавно партийный коми
тет комбината рассмотрел 
вопрос о ходе набора в шко
лы рабочей молодежи и 
другие учебные заведения 
на предстоящий учебный год 
в копровом цехе № 1 и про
изводстве товаров народно
го потребления. 

Партийный комитет отме
чает, что администрация, 
партийные, комсомольские и 
п рофсо юзн ы е орган из ации 
этих цехов проделали опре
деленную организационную 
и разъяснительную работу 
по направлению трудящимся 
на учебу. Например, в 
Ш И П с целью выполнения 
плана набора за молодыми 
рабочими закреплены шефы 
из числа инженерно-те хниче-
ских работников. Каждый 
мастер ведет учет рабочих, 
поступающих учиться.. На 
рапортах у начальников це
хов согласно утвержденно
му графику мастера, началь
ники участков заслушивают
ся о ходе набора в учебные 
заведения. В цехах ГТШИ 
имеется наглядная агитация, 
освещающая ход набора. 
Второй и четвертый четверг 
каждого месяца на заседа
ниях специальной комиссии 
подводятся итоги набора, 
проводятся беседы с теми, 
кто отказывается от учебы. 

В копровом цехе № 1 с 
рабочими, не имеющими 
среднего образования, про
водятся индивидуальные бе
седы. Было проведено ком
сомольское собрание о повы
шении общее бр азов а те л ьн о -
го уровня молодежи. В це
хе есть экран, отражающий 
ход набора молодых рабо
чих в учебные заведения. 
Внедряется в практику про
ведение ежемесячных сове
щаний - р а п ортов ии ж ей еря о -
технических работников у 
начальника цеха по вопросу 
учебы и набора в учебные 
заведения. 

Однако в работе по на
правлению в вечерние учеб
ные заведения в указанных 
цехах имеются существенные 
недостатки и, особенно, по 
направлению трудящихся в 
школы рабочей молодежи и 
школу мастеров. Так, в ко
провом цехе № 1 при плане 
набора в Ш Р М и школу ма
стеров 1517 человек направле
но только il6. В ПТНЛ при 
плане 1102 человека направ
лено на учебу 93. 

Такое положение явилось 
результатом того, что адми
нистрация, партийные, проф
союзные и комсомольские 
организации копрового це
ха № 1 и производства, то
варов народного потребле
ния несвоевременно начали 
заниматься этой работой. 
Слабо в этих цехах индиви
дуальная работа с моло
дежью по направлению ее в 
ШРМ и школу мастеров ве
дется и сейчас. Для этой 
цели мало привлекаются ма
стера и начальники участ
ков, партийный, профсоюз
ный и комсомольский актив. 

Партийный комитет поста
новил: начальникам копро
вого ц е х а № 1 и ПТНП Г. П. 
Чабану и !В. Т. Тат арийцев у, 
секретарям партбюро этих 
цехов Н. М. Якименко и 
Н. А. Чистякову ежедневно 
контролировать ход набора 
молодежи в ШРМ и школу 
мастеров, заслушивать ма
стеров о проводимой ими 
работе по направлению мо
лодежи на учебу. Ход на
бора в учебные заведения 
необходимо обсудить на 
сменно-встречных собрани
ях, собраниях партийных, 
профсоюзных и комсомоль
ских групп и освещать в 
стенной печати. 

В. ЕВГЕНЬЕВ. 

Н А ПРАВОМ ФЛАНГЕ ПЯТИЛЕТКИ 

Один из передовиков соревнования цеха улавли
вания № 2 коксохимического производства аппа
ратчик сульфатного отделения Виктор Алексеевич 
ТАРАКАНОВ. 

Коллектив, в котором он трудится, ежемесячно 
добивается высоких показателей по производству и 
качеству продукции. И в этом есть вклад ударника 
коммунистического труда В. А. Тараканова. 

Фото Н. Нестереико. 

ДОВИВАТЬСЯ 
БОЛЬШЕГО 

«Задачи партийной орга
низации по повышению про
изводительности труда в 
свете решений XXV съезда 
КПСС» — с такой повест
кой прошло у нас на днях 
открытое партийное собра
ние. 

С докладом о задачах 
коллектива цеха по повыше
нию производительности 
труда в ЮТб году, в десятой 
пятилетке выступила на
чальник БОТиЗ С. С. Роня
на. Восемь человек, комму
нистов и беспартийных, сре
ди которых бригадир слеса
рей Г. И. Калинин, старший 
мастер А. Г. Чеоноков, стар
ший вальцовщик А. А. Кара-
сев, электронаплавщик В. П. 
Овчинников, помощник на

чальника цеха по электро
оборудованию Н. С. Чигвин-
цев и другие, высказали свои 
предложения о путях повы-
ш ения п ро из в о дительн ости 
труда. Например, Н. С. Чиг-
винцев говорил о том, что 
сейчас повысить производи
тельность труда на стане 
можно прежде всего за счет 
снижения простоев, увели
чения производства в горя
чий час. 

В постановлении собра
ния, в частности, записано: 
провести партгруппы с по
весткой — о состояний тех
нологической и трудовой 
дисциплины. Партийное со
брание обязало группу HiKi 
проверить эффективность юс-1 
пользования трудящимися 
рабочего времени. 

Н. ЕМЕЛЬЯНОВ, 
секретарь партбюро 

ЛПЦ № 1. 

ВЫПОЛНЯЯ 
ДОГОВОР 

На днях в отделе детских 
учреждений прошла конфе
ренция по подведению ито
гов выполнения коллектив
ного договора за I полуго
дие нынешнего- года. 

С докладом о выполнении 
трудового соглашения меж
ду администрацией и работ
никами отдела детских уч
реждений выступила началь
ник ОДУ Т. Т. Татаринцева. 
Она сообщила, что как и 
было предусмотрено трудо
вым соглашением отремон
тировано 50 процентов до
школьных учреждений. От
ремонтированы дачи «Гор
ный ручеек», «Лесной коло
кольчик». Много сделано по 
улучшению условий труда 
перс он ал а, обслужив ающего 
детские дачи: в пищеблоке 
установлена тестосмеситель-
ная машина, установлены 
две холодильные камеры, 
благоустроена территория 
вокруг дач, отрегулирована 
подача горячей воды и дру
гие. Для улучшении пита
ния детей в детских садах и 
на дачах выделено в этом 
году дополнительно 135 ты
сяч рублей. Бесплатно на 
дачах отдыхают дети млад
шего обслуживающего пер
сонала ОДУ, за 50 процен
тов — дети воспитателей. За 
шесть месяцев текущего го
да улучшено качество учеб
но-воспитательной работы в 
детских садах №№ 24, 56, 
66, 78, 92,137. 

На конференции выступи
ли заведующая детским са
дом № 6 3 . И. Исаева, во
спитатель детского сада 
№ 139 Л. В. Трофимова, за
ведующая детским садом 
№ И07 О. М. Мухаметшика, 
председатель п р о ф к о м а 
УКХ П. В. Волков, заведу
ющая детским садом № 12 
М. Г. Клюшина. 

В постановлении конфе
ренции, в частности, записа
но: руководителям детских 
садов №№ 8, 13, 50, 54, 64, 
88, 101 активизировать рабо
ту по оборудованию и офор
млению участков. Необходи
мо улучшить качество учеб
но-воспитательной работы в 
детских садах №№ 13, 20, 
49, 50, S3, 68, 88. 

М. ПАВЛЕНКО, 
председатель комитета 

профсоюза ОДУ. 

Н А сталеплавильном пе
ределе производствен

но-технической подготов
ке кадров уделяется мно
го внимания. Ежегодно 
более 1500 сталеплавиль
щиков всех профессий 
проходят повышение ква
лификации в сталепла
вильной школе производ
ственно . технического 
обучения. Руководитель 
этой школы В. М. Ефре
мова — настоящий энту
зиаст своего дела, она де 
лает все, чтобы занятия 
не срывались, велись по 
утвержденной программе 
на высоком методическом 
уровне, с использованием 
имеющихся наглядных 

одном ив классов имеют
ся два разреза слитков и 
две недействующих (под 
стеклянным колпаком) 
модели мартеновской пе 
чи старого типа и стале-
рааливочного к о » Я Ш 

Считаем необходимым 
иметь в ш к о л е классную 
комнату ,г с действующи
ми моделями мартенов
ской и двухванной печей, 
сталеразливочных' v ков
шей с действующими сто
порами и шиберным ме
ханизмом и др.; клас
сную комнату для само
стоятельного просмотра 
у ч а щ и м и с я производ
ственно - технических 
фильмов с п о м о щ ь ю 

Об эффективности 
обучения письмо 

В РЕДАКЦИЮ 

пособий. Производствен
но-техническая школа — 
это учебный цех комби
ната. 

Конечная цель этой 
школы — высокая про
фессиональная подготовка 
учащихся, которая долж
на обеспечивать безава
рийный высокопроизво
дительный труд ее вос
питанников. Большие ста
рания руководителей 
школы были бы более 
продуктивными, если бы 
руководители отдела тех
нического обучения сов
местно с руководителями 
сталеплавильного произ
водства ускорили обеспе
чение существующей ста
леплавильной ПТШ до
полнительными классны
ми комнатами с оборудо
ванием их действующими 
моделями основных агре
гатов сталеплавильного 
производства. Более 40 
лет назад мартеновский 
цех № 2 имел (на один 
цех с 12 мартеновскими 
печами) производственно-
техническую школу с 
8 классными комнатами, 
правда, размещенными в 
бараке (вдоль здания ш и х 
тового двора). В настоя
щее время на три марте
новских цеха (с 35 марте-« 
невскими печами) школа 
располагает в бытовом 
помещении мартеновского 
цеха № 1 только двумя 
учебными комнатами. В 

фильмоскопов, диапроек
торов; иметь — на уровне 
сегодняшнего дня — тех . ' 
нические фильмы, подго
товленные ЦЗЛ и отделом 
научно-технической ин
формации комбината. В 
основу составления тех
нических фильмов долж
но быть положено содер
жание технологических 
инструкций: по ремонту 
металлургических печей, 
по выплавке и разливке 
стали, по сборке составов 
и раздеванию плавок, по 
дефектам слитков стали 
всех степеней раскисле
ния и по мерам их преду
преждения и др. 

Учебный процесс, ос
нованный на привлече
нии технической литера
туры, действующих моде
лей основных агрегатов 
(для тренировок управле
ния ими), наглядных по
собий, технических филь
мов, позволит ускорить и 
улучшить повышение 
профессиональных зна
ний учащимися. 

Надеемся, что первый 
год десятой пятилетки 
эффективности и качест
ва работы станет у стале
плавильщиков и» годом 
эффективности повыше
ния профессиональных 
знаний. 

Н. ЛОПУХОВ, 
инженер мартенов

ского участка ОТК. 

Э К О Н О М И Я М Е Т А Л Л А — В А Ж Н Е Й Ш А Я 
летке основные производ
ственные фонды возрастут 
почти в 1,5 раза. Осущест
вляемая реконструкция поз
волит к 1980 гощу довести 
выплавку ч у г у н а до 
16,4 млн. тонн, стали — до 
26 млн. тонн, производство 
проката — до 20 млн. тонн. 
При этом выпуск электро
стали увеличится на 2(7 про
центов. Производство фер
росплавов, применяемых для 
выплавки легированного ме
талла, возрастет в 1,5 раза. 
М апнитогор ские мет а л лур г и 
дадут в 1,8 раза больше ме
талла с покрытиями, суще
ственно увеличат выпуск хо
лодно катаного листа и 
пнутых профилей. 

Стране нужен металл от
личного .качества, прочный и 
разнообразный по сортамен
ту, позволяющий снизить 
металлоемкость и продлить 
жизнь машин, механизмов, 
конструкций, уменьшить от
ходы, сократить потребность 
в запасных частях. 

Эти установки съезда пар
тии с учетом особенностей 
промышленности области 
побуждают партийные орга
низации, хозяйственных ру-

Окончание. 
Начало на 1-й стр. 

ководителей, профсоюз и 
комсомол, творческие орга
низации трудящихся прини
мать меры к дальнейшему 
расширению и углублению 
работы, направленной на бо
лее рациональное использо
вание металла. Как же луч
ше выполнить эти задачи? 
Прежде всего шире и по
всеместно использовать тот 
положительный опыт, кото
рый уже накоплен на наших 
предариятшкх в деятельно
сти общественны* органи
заций и научных коллекти
вов. 

Вопросы повышения каче
ства и расширения сорта
мента металлопродукции, 
снижен ие металлоемкости 
изделий, улучшение исполь
зования черных металлов в 
промышленности и строи
тельстве систематически рас
сматриваются партийными 
-комитетами, выносятся на 
обсуждение партийных и 
рабочих собраний. 

На заводах и стройках 
результаты, достигнутые в 
экономии металла, учиты
ваются при подведении ито
гов социалистического со
ревнования, действует си-
отема морального и матери
ального поощрения лучших 
коллективов и отдельных ра

ботников. На многих пред
приятиях созданы комиссии 
партийного контроля по 
экономии металлам 

В движение за экономию 
•металла активно включились 
профсоюзные и комсомоль
ские организации, органы 
народного контроля, науч
но-техническая обществен
ность и рационализаторы. 

В соответствии с постанов
лением бюро обкома, облис
полкома, облсовпрофа и об
кома ВЛКСМ и IB щелях ши
рокого привлечения к борь
бе за экономное расходова
ние металлопродукции рабо
чих, инженерно-технических 
работников предприятий 
промышленности, строитель
ства, Транспорта и других 
отраслей народного хозяй
ства, работников учебных, 
научно-исследовательских и 
проектных институтов, пере
довиков и новаторов произ
водства в 19174—.19175 гг. 
проводился областной обще
ственный смотр по экономии 
металла и повышению эф
фективности его использо
вания в народном хозяйст
ве. В смотре приняло уча
стие более 92 тыс. трудя
щихся, за период смотра 

, подано около 40 тысяч 
предложений, из них свыше 

29 тысяч внедрены, за счет 
чего сэкономлено 160 тыс. 
тонн металла. 

Интересный опыт в реше
нии вопросов экономии ме
талла и повышении эффек
тивности его использования 
накоплен на Челябинском 
металлургическом заводе. 
Еще в 1974 году коллектив 
завода стал инициатором со
ревнования ореди металлур
гов страны за экономию чер
ных металлов. Здесь ис
пользуются многочисленные 
и разнообрайные формы 
мобилизации коллектива за
вода в решении задач все
мерной экономии металла. 
Ежегодно проводятся пар
тийно- хозяйствеииые а ктивы 
с подведением 'итогов рабо
ты и постановкой задач на 
будущий период. На заседа
ниях партийного комитета 
заслушиваются руководите
ли цехов, отделав и служб 
завода, секретари цеховых 
партийных организаций, на
мечаются и контролируются 
меры по улучшению их дея
тельности по экономии ме
талла, улучшению его каче
ства, внедрению новых ма
рок сталей и оплавов. Про
водятся семинары по обме
ну опытом работы, направ
ленной на экономию метал

ла. Партийный комитет ак
тивно поддерживает инициа
тиву трудящимся, натрав
ленную на изыскание новых 
резервов по экономии ме
талла и повышению его ка
чества. 

Проведена .большая рабо
та по организации обще
ственного омотра по эконо
мии металла и выявлению 
имеющихся резервов, за счет 
•привлечения к активному 
участию в смотре широкого 
круга трудящихся. В период 
проведения омотра был ор
ганизован заводской оргко
митет и цеховые смотровые 
комиссии. Еженедельно це
ховые комиссии рассматри
вают предложения рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников по экономии ме
талла, заслушивают отчеты 
специалистов о реализации 
принятых предложений. В 
•ходе смотра внедрение 
•предложений, внесенных 
грудящимися завода, позво
лило дополнительно к эф
фекту по основным плано
вым мероприятиям полуяить 
экономию металла более 
16 тыс. тонн. • , 

Н а заводе организовано 
широкое социалистическое 
соревнование по экономии 
•металла между цехами и 

В ПАРТКОМЕ 
КОМБИНАТА 


